

Ces pages, écrites avant la fin de la guerre d'Algérie, n'avaient pas été publiées du vivant de Robert Barrat.

Celui-ci, après l'indépendance algérienne, estima que le moment n'était pas encore venu de publier ce témoignage sur une période douloureuse de l'histoire entre la France et l'Algérie.

Aujourd'hui, ce manuscrit constitue un document inédit sur des événements demeurés méconnus...

Dans ce livre, Paul Marie de La Gorce, André Mandouze, Michel Langignon, Robert Davezies, Jean Daniel, Claude Roy, Stéphane Hessel, Jules Roy et Ahmed Taleb Ibrahimi évoquent l'engagement de Robert Barrat.

« Robert Barrat, ancien secrétaire général du Centre catholique des intellectuels français, aujourd'hui décédé, a traversé les ténèbres de la guerre d'Algérie en laissant un sillage lumineux d'intelligence, d'humanité et de vrai courage. Premier journaliste français à rencontrer, dès août 1955, des dirigeants algériens et à effectuer un reportage sur le maquis, convaincu d'emblée de la nécessité inéluctable d'une solution politique, il ne cessera d'œuvrer contre une guerre insane où tant d'Algériens perdaient leur vie, tant de Français leur âme... »

Modeste, presque effacé, mais toujours sur la brèche. Un juste. »

Gilles PERRAULT



Robert BARRAT

